
2 12 июля 2007 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

ВЛАСТЬ
КОРОТКОЙ
СТРОКОЙ

ЛЕВЫЙ РЕВАНШ

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Первым взял слово Иван Яковле�
вич. Он отметил, что совмест�
ная с мэром Орла пресс�конфе�

ренция — это знаковое событие, по�
скольку каждый понимает свою ответ�
ственность за социально�экономичес�
кие процессы, происходящие как в об�
ласти, так и в городе.

«Партия «Единая Россия», действуя
рука об руку с президентом В.В. Пути�
ным, во многом обеспечила законода�
тельное сопровождение всех инициа�
тив главы государства, — подчеркнул
И. Я. Мосякин. — В результате удалось
ликвидировать внешние долги, со�
здать золотовалютный и резервный
фонды, а самое главное — жители
России ощутили реальную работу вла�
стей всех уровней». По словам пред�
седателя облсовета, на строительство
и капитальный ремонт российских до�
рог в текущем году из бюджета страны
выделено 20 миллиардов рублей. В
Орловскую область поступит 257 мил�
лионов 600 тысяч рублей. «Сумма, ко�
нечно же, не решит все существующие
проблемы с дорогами в регионе, но
эти деньги — только первая ласточка.
В следующем году средств будет вы�
делено гораздо больше», — отметил
Иван Яковлевич.

На реализацию программы сноса
ветхого и аварийного жилья из феде�
рального центра в нашу область по�
ступит 39 миллионов 273 тысячи руб�
лей. «Это тоже небольшие деньги.
Подсчитано, что Орлу нужно более
трёх миллиардов рублей, чтобы до
2011 года реализовать проект. Но пер�
вый добрый жест со стороны феде�
ральных властей сделан. Хочется ис�
кренне порадоваться, что партия
«Единая Россия» сумела найти в бюд�
жете страны средства и доказать пра�
вительству необходимость запуска
этих программ. Я надеюсь, что адми�
нистрации области и города, област�
ной и городской Советы народных де�
путатов, общественные формирова�
ния Орловщины со своей стороны
приложат для продвижения проектов
максимум усилий», — сказал И.Я. Мо�
сякин.

В свою очередь, мэр Орла А.А. Ка�
сьянов оценил инициативу партии
«Единая Россия» в вопросе выделения
средств из федерального бюджета на
ремонт дорог в городах страны и снос
ветхого и аварийного жилья. Мэр рас�
сказал собравшимся о ситуации с ре�
ализацией федеральных проектов, ко�
торая была озвучена на московском
совещании. По его словам, с 2007 го�
да значительно увеличилось финанси�
рование ремонта дорожной сети. Для
сравнения: если в 2006 году в феде�
ральном бюджете на эти цели было
предусмотрено 45,6 миллиарда руб�
лей, то в текущем — уже 102 миллиар�
да. «Планируется, что около 200 мил�
лиардов рублей будет заложено в
бюджете страны на 2008 год, — сказал
А.А. Касьянов. — Но чтобы в следую�

щем году городу освоить выделенные
для нашего региона средства (а их
ожидается порядка 300 миллионов
рублей), необходимо опережающими
темпами разработать проектно�смет�
ную документацию, которую со всеми
согласованиями, экспертизами и сме�
тами мы представим в федеральное до�
рожное агентство. Только тогда деньги
поступят к нам. В этом году таких жест�
ких требований не выдвигается».

Как рассказал А.А. Касьянов, все
предложения и замечания, которые
были высказаны мэрами городов на
совещании в Москве, учтены депута�
тами Госдумы РФ фракции «Единая
Россия» и правительством при разра�
ботке положения о новом федераль�
ном фонде реформирования жилищ�
но�коммунальной сферы. «Создание
такого фонда — это эпоха в реализа�

ции реформы ЖКХ. На все регионы го�
сударство выделит 250 миллиардов
рублей, — сказал орловский градона�
чальник. — На расселение людей из
аварийного жилья уйдёт 150 миллиар�
дов, 100 миллиардов направят на ре�
монт жилищного фонда. Но чтобы нам
получить часть федеральных денег,
нужно предусмотреть софинансиро�
вание, а значит, участие в федераль�
ном проекте областных и местных
бюджетов, а также населения — обя�
зательно. Только при этом условии
средства направят в регионы и муни�
ципалитеты».

Чтобы соответствовать всем необ�
ходимым критериям, выдвигаемым
руководством страны, предстоит про�
делать огромную работу. Мэр отме�
тил, что из 2000 жилых домов, при�
знанных в Орле аварийными, уже оп�
ределено, какие виды работ по ним
необходимо выполнить и в какую сум�
му это обойдётся. «Свыше трёх мил�
лиардов рублей нужно затратить, что�
бы привести в нормативное состояние
жилищный фонд Орла, — сказал А.А. Ка�

сьянов. — Цифра хоть и большая, но
вполне реальная. Надеюсь, до 2011
года мы сможем выполнить всё заду�
манное, так как федеральная власть
начала прислушиваться к тому, что де�
лается на местах. Поэтому софинан�
сирование — это реальная поддержка
населения, это реальное продвиже�
ние вперёд. Подобное сотрудничество
федеральных, областных и местных
властей просто необходимо».

Затем свои вопросы задали журна�
листы:

— Хватит ли строительных мощнос�
тей, чтобы освоить объем работ по ре�
монту и строительству новых дорог и
сносу аварийного жилья?

А.А. Касьянов: — Строительные
мощности есть, их достаточно. Мы уже
составили программу ремонта и стро�
ительства дорог под 257 миллионов

600 тысяч рублей, которые выделит
федеральный бюджет. Эти средства
мы освоим в течение двух месяцев. К
работам будут привлечены подрядчи�
ки. Изъявляют желание поработать
над этой программой и крупные феде�
ральные структуры.

И.Я. Мосякин: — Вопрос задан
правильный. Сегодня темпы строи�
тельства жилья в Орловской области
никого не удовлетворяют. Остаётся
ещё много проблем. Но, как вы знаете,
по итогам ярмарки инвестиций были
подписаны соглашения о вложениях в
экономику нашей области на сумму
более 43 миллиардов рублей. Уже
есть соглашение с крупной компанией
о строительстве в нашей области за�
вода по производству цемента, скоро
заработают новые кирпичные заводы.
Таким образом, будут наращиваться
объёмы производства собственных
строительных материалов.

— На фоне постоянной нехватки де�
нег в решении самых насущных проб�
лем Орла есть ли уверенность, что из
городского бюджета будет выделено

достаточно средств на софинансиро�
вание этих программ?

А.А. Касьянов: — Я думаю, что в
бюджетах всех уровней денег всегда
не хватает. К сожалению, наши воз�
можности тоже ограниченны. Однако в
городском бюджете мы предусмотре�
ли софинансирование в полном объ�
ёме на те объекты, куда выделяются
федеральные средства. Так будет и в
следующем году.

— Вы шли на выборы мэра Орла под
флагом оппозиционной партии. Изме�
нилось ли с тех пор ваше отношение к
«Единой России»?

А.А. Касьянов: — Я мэр�хозяй�
ственник. Меня интересует то, что на
сегодняшний день партия «Единая
Россия» реально реализует социаль�
ные программы в интересах всех жи�
телей страны.

— Александр Александрович, ска�
жите, когда наконец можно будет хо�
дить по Александровскому мосту?

А.А. Касьянов: — Из федеральных
средств в размере 257 миллионов 600
тысяч, которые скоро поступят в наш
регион, мы предусмотрели и выделе�
ние денег на окончание работ по ре�
монту Александровского моста, при�
чём с учётом благоустройства приле�
гающей территории. Думаю, что до
1 ноября все работы мы выполним.

В заключительном слове И.Я. Мо�
сякин отметил: «Две программы,
предложенные федеральным цент�
ром, своего рода стартовая площадка
для реализации будущих крупных про�
ектов. Сейчас необходимо наладить
взаимодействие всех ветвей власти,
привлечь и заинтересовать крупный
бизнес. Перед нашей партией постав�
лена задача не только обеспечить кон�
троль за освоением выделенных из
федерального бюджета средств реги�
онам, но и помочь областной власти и
муниципалитетам отработать меха�
низм реализации программы.

Вы знаете, что руководством адми�
нистрации области и областным Сове�
том народных депутатов поддержано
решение губернатора Е.С. Строева о
выделении денег на ремонт и строи�
тельство дорог в районных центрах и
посёлках области. И здесь идёт боль�
шая работа по привлечению муниципа�
литетов к реализации программы. Од�
нако все надеются, что придёт добрый
дядя и даст большие деньги. Это не�
правильно. К примеру, километр новой
дороги на уровне сельских поселений
стоит около 282 тысяч рублей. Вместе с
тем проведенные расчёты свидетель�
ствуют: если местные власти обеспе�
чат строителей песком, щебнем, если
окажут помощь в обеспечении ГСМ, то
цена километра дороги уменьшается
до 80 тысяч рублей. Поэтому очень
важно, чтобы в реализации любых про�
грамм были объединены все силы — и
федеральные, и областные власти, и
муниципалитеты, и население. Только в
этом случае мы справимся с постав�
ленными задачами».

Сергей МЕРЦАЛОВ.
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Большой интерес у участни�
ков вызывает и совмещенная с
этими мероприятиями всерос�
сийская научно�практическая
конференция «Актуальные
проблемы повышения продук�
тивности растениеводства для
реализации приоритетного на�
ционального проекта «Разви�
тие АПК».

Для участия в работе кон�
ференции, ярмарки сортов и
Дня поля на Шатиловской
сельскохозяйственной опыт�
ной станции в Орел приехали
ведущие селекционеры Рос�
сии и ближайшего зарубежья,
руководители селекцентров и
научных сельскохозяйствен�
ных учреждений, академики и
члены�корреспонденты Рос�
сельхозакадемии, руководите�
ли и специалисты федераль�
ных и региональных органов
АПК России, а также агрохол�
дингов, агрофирм и других
сельхозпредприятий, в том
числе и фермерских хозяйств,
главы районных администра�
ций области. Планируется и
участие в них губернатора об�
ласти Е.С. Строева.

Как известно, от качества
выращиваемых сортов напря�
мую зависит до 50 процентов
прогнозируемой урожайности
сельскохозяйственных куль�
тур, поэтому многие сельские
товаропроизводители области
расширяют прямое сотрудни�
чество с научными селекцион�
ными центрами, ведут актив�
ную работу по сортоизучению,
заводят собственные участки
семенного размножения. В

производство широко внедря�
ются новые высокоурожайные,
устойчивые к болезням и вре�
дителям зерновые, бобовые,
технические и кормовые сорта
и гибриды.

В ходе поездки по предпри�
ятиям агропромышленного
комплекса области участники
Дня поля ознакомятся с совре�
менными технологиями, вне�
дряемыми в растениеводство
в ОАО «Агрофирма «Мцен�
ская», побывают на демон�
страционной выставке новей�
ших образцов сельскохозяй�
ственной техники, получат
практическую возможность
сопоставить результаты науч�
ных исследований и экологи�
ческого испытания сортов —
селекционных достижений по�
следних лет, проводимых на
Шатиловской СХОС. Гости так�
же посетят ЗАО «Славянское»
Верховского района — сель�
хозпредприятие, уже сейчас
вышедшее на мировой уро�
вень эффективности произ�
водства в основных сельскохо�
зяйственных отраслях.

13 июля, в заключительный
день работы всероссийской
конференции, ее участники
посетят ряд крупных животно�
водческих комплексов, возво�
дящихся в рамках националь�
ного проекта «Развитие АПК»,
а также ознакомятся с селек�
ционными достижениями и со�
стоянием научно�производ�
ственных посевов во Всерос�
сийском научно�исследова�
тельском институте зернобо�
бовых культур и ОПХ «Стрелец�
кое» Орловского района.

Юрий СЕМЁНОВ.

Содружество
учёных 
и аграрников

О новых дорогах и ветхих домах 
позаботится «Единая Россия»

До выборов в Государ�
ственную Думу остается еще
почти полгода, а лидеры
фракций и партийные
вожди уже сейчас на�
чали строить прогно�
зы относительно сво�
их шансов пройти в
парламент. Глава
фракции коммунис�
тов в Госдуме, пред�
седатель ЦК КПРФ
Геннадий Зюганов
провел интернет�
пресс�конференцию, в ходе
которой рассказал о планах
коммунистов на предвыбор�
ный год. Лидер коммунистов
не сомневается, что КПРФ
сможет легко преодолеть
10�процентный барьер на
парламентских выборах. По
его подсчетам, нижний по�
рог, который преодолеет
Компартия на выборах в де�
кабре нынешнего года, ко�
леблется в пределах от 25 до
35 процентов голосов изби�
рателей. «Но это лишь при
более�менее честном под�
счете голосов», — уточнил
Зюганов. Таким образом,
руководство КПРФ намере�
вается почти вдвое улучшить
результаты своей партии по
сравнению с теми, которые
она сумела достигнуть в
2003 году. Напомним, что то�
гда КПРФ собрала лишь 12,7
процента голосов явивших�

ся на выборы избирателей.
По мнению коммунисти�

ческого лидера, настроения

большинства россиян «уве�
ренно сдвигаются влево», и
сейчас за партии социалис�
тического и коммунистичес�
кого толка готовы проголо�
совать не менее 60 процен�
тов граждан.

Судя по всему, главной
задачей на предстоящих вы�

борах для лидеров Компар�
тии станет не столько раз�
вертывание активной агита�
ции, сколько контроль за
тем, как ведется подсчет го�

лосов избирателей. Глава
ЦК КПРФ сообщил, что его
партия «выставит на выбо�
рах 500 тысяч наблюдате�
лей, то есть минимум по три
человека на один избира�
тельный участок». «Мы не
дадим украсть нашу побе�
ду», — пообещал Зюганов. И
если результаты выборов в
Госдуму удовлетворят вер�
хушку КПРФ, то затем ком�
мунисты попытают удачу и

на выборах президента. Ген�
надий Зюганов сообщил, что
в принципе он готов снова
поучаствовать в качестве
кандидата в президентской
гонке. «Я готов предложить и
программу действий, и
команду, которая займется
ее реализацией», — сказал

Зюганов. Впрочем, предва�
рительно вопрос о его вы�
движении должен быть об�
сужден во всех партячейках
КПРФ. Кроме того, Геннадий

Зюганов ждет поддержки от
некоего «широкого патрио�
тического движения», кото�
рое, по его мнению, сфор�
мируется в нашей стране в
скором времени.

Что касается предвыбор�
ной программы самой
КПРФ, то она сводится пре�
имущественно к обещаниям
раздать деньги всем нужда�
ющимся. Так, коммунисты
предлагают увеличить раз�

мер детских пособий
как минимум до 1,5
тысячи рублей в ме�
сяц, при рождении
ребенка немедленно
выдавать каждой се�
мье по 50 тысяч руб�
лей. Кроме того, гла�
ва КПРФ в случае по�
беды его партии на
выборах намерен до�

биться выделения 4,5 трил�
лиона рублей на ремонт вет�
хого жилья и выселение
граждан из аварийных зда�
ний.

Лидер КПРФ также спро�
гнозировал скорый развал
«Единой России». «Власть
так и не сумела сформиро�
вать нормальную устойчи�
вую партию — было уже че�
тыре попытки. А после пре�
зидентских выборов 2008
года из «Единой России»
начнется исход», — уверен
глава КПРФ. Он также убеж�
ден, что большинство изби�
рателей с недоверием отно�
сится к «Справедливой Рос�
сии», поскольку ее лидер
спикер Совета Федерации
Сергей Миронов, по словам
Зюганова, «только использу�
ет левые лозунги, а на деле
поддерживает правый курс».

«Российская газета».

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов заявил

«Российской газете», что, возможно,

выставит свою кандидатуру на

президентский пост в 2008 году.

Впрочем, произойдет это лишь в том

случае, если Компартия соберет на

выборах в Думу не менее 25 процентов

голосов.

Новые обещания
Зюганова

О знании малой 
родины

10 ЛЕТ — ПРОПУСК 
В СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ

Закон, вводящий обяза4
тельный десятилетний
ценз оседлости для рос4
сийских сенаторов, одоб4
рен в среду на заседании
верхней палаты парла4
мента.
Согласно документу вновь

избираемый сенатор должен
прожить не менее десяти лет в
регионе, который представляет.

Требование о цензе оседло�
сти не распространяется на
действующих сенаторов. Ис�
ключение также делается для
военных и сотрудников право�
охранительных органов, кото�
рые становятся сенаторами.

Теперь закон поступает на
подпись президенту.

О пенсии «по�серому»

ШАНСЫ ЕСТЬ
Конституционный суд
принял решение, что раз4
мер пенсий не должен
зависеть от того, получил
ли Пенсионный фонд
России платежи от быв4
шего работодателя пен4
сионера. Решение суда
призвано защитить ра4
ботников от недобросо4
вестных работодателей,
выплачивавших «серую»
зарплату.
Конституционный суд вчера

признал противоречащей Кон�
ституции норму Закона «О тру�
довых пенсиях в РФ», согласно
которой стаж работнику не за�
считывается, если за время
его работы в Пенсионный
фонд на его лицевой счет не
поступали страховые взносы.
Правительству теперь пред�
стоит дорабатывать оспорен�
ные пункты пенсионного зако�
нодательства.

В постановлении Конститу�
ционного суда зафиксировано,
что перерасчет трудовой пенсии
до принятия соответствующего
закона будет производиться из
федерального бюджета.

Впрочем, в постановлении
Конституционного суда указа�
но, что сама спорная норма
все�таки конституционна: она
«закрепляет безусловную обя�
занность всех работодателей
своевременно и в полном объ�
еме уплачивать страховые
(пенсионные) взносы». Так что
оспорить повышение пенсии в
суде и добиться бюджетной
добавки будет непросто.

О спокойном сне

«ОПТИМИЗАЦИЯ» 
НАЛОГОВ НЕ ПРОШЛА

Суд признал законной на4
ционализацию компании
за уклонение от уплаты
налогов.
Арбитражный суд Москвы

признал ничтожной одну из
сделок по передаче акций ком�
пании «Башкирский капитал» на
31 миллиард рублей благотво�
рительным фондам. После это�
го ценные бумаги были внесе�
ны в уставный капитал несколь�
ких ООО, а сам «Башкирский
капитал» ликвидировали.

По версии сотрудников Фе�
деральной налоговой службы
(ФНС), ликвидация компании
не позволила взыскать с нее
около 42 миллиардов рублей
налога на прибыль с учетом
штрафов.

Формально иск ФНС был
подан по статье 169 Граждан�
ского кодекса, которая позво�
ляет признать сделку ничтож�
ной, если она противоречит
основам правопорядка и нрав�
ственности. Некоторые юрис�
ты считают, что эту статью
можно использовать для наци�
онализации имущества вне за�
висимости от суммы предъяв�
ленных компаниям налоговых
претензий.

О проектах 
в Абхазии

МЭР МОСКВЫ — 
ЗА СОТРУДНИЧЕСТВО

Правительство Москвы
продолжит вкладывать
средства в реализацию
различных инвестицион4
ных проектов на террито4
рии Абхазии, заявил мэр
российской столицы
Юрий Лужков. 
«Мы наметили целый ряд ин�

вестиционных объектов в Абха�
зии, в том числе в сфере энер�
гетики и здравоохранения.
Часть из них уже реализуется, а
некоторые из них мы уже рас�
сматриваем», — сказал Лужков
на церемонии подписания про�
токола о сотрудничестве между
Москвой и Абхазией, который
предполагает развитие вза�
имоотношений в торгово�эко�
номической сфере, при органи�
зации различных выставок и
ярмарок, а также в обществен�
ной и культурной областях.

По мнению столичного гра�
доначальника, «Абхазия на�
столько тесно соседствует с
Сочи, что трудно представить
проведение зимней Олимпиа�
ды в 2014 году в Сочи без учас�
тия такого доброго соседа, как
Абхазия».

По сообщениям
информагентств.

«Обратиться в архив может
каждый, у кого возникнет такая
потребность. Для этого доста�
точно написать письмо, в кото�
ром надо указать, с какими ма�
териалами и с какой целью есть
желание ознакомиться», — со�
общил начальник Управления
регистрации и архивных фон�
дов ФСБ Василий Христофоров.

Вообще�то рассекречивать
эти архивы начали еще в 1992
году. Но до сих пор гласности в
основном предавались лишь
нормативные документы высших
государственных и партийных
органов, регламентирующие ме�

ханизм политических репрес�
сий. Теперь же дошла очередь и
до личных дел конкретных лю�
дей. Чтобы ознакомиться с ни�
ми, частные лица и организации
могут обращаться в Централь�
ный архив ФСБ России с пись�
менным запросом по адресу:
101000, Москва, ул. Большая Лу�
бянка, д. 2 или лично в приемную
ФСБ России по адресу: ул. Куз�
нецкий Мост, д. 22.

Но в ФСБ подчеркивают, что
дела давно минувших дней не
будут предоставляться кому по�
пало для сохранения тайны ча�
стной жизни осужденных. Их

родственники получат доступ к
материалам обязательно. А вот,
например, исследователи или
журналисты, желающие пора�
ботать с этими документами,
должны предварительно полу�
чить нотариально заверенное
разрешение от потомков жертв
репрессий.

И все же о полном рассекре�
чивании говорить пока прежде�
временно. Так, по словам В. Хри�
стофорова, не будут обнародо�
ваны сведения, касающиеся
штатных негласных сотрудников
органов безопасности и лиц,
оказывавших им содействие на
конфиденциальной основе.
Представитель ФСБ пояснил,
что, как и в любой другой эф�
фективно действующей спец�
службе мира, такие материалы
не подлежат рассекречиванию
никогда.

Андрей БАРАНОВ.

В ближайшее время Ростехнадзор

проведет выборочную проверку

соблюдения требований экологической

безопасности на объектах, возводящихся

в Сочи в рамках подготовки к Олимпиаде.

Также проверкам на безопасность для окружаю�
щей среды подвергнутся сочинские свалки. А со�
вместно с администрацией Краснодарского края
Ростехнадзор оценит состояние водопроводной
системы и очистных сооружений от Анапы до Адле�
ра. Кроме того, Ростехнадзор планирует усилить в
курортном городе строительный надзор на всех
этапах — проектирования, строительства и экс�
плуатации. Обычно такой надзор осуществляется
выборочно, теперь же им будут охвачены все стро�

ящиеся объекты. Это особенно важно, если учесть,
что в возведении «олимпийских новостроек» будут
принимать участие не только государственные
компании, но и множество частных. Их, по опыту
Ростехнадзора, сложнее заставить соблюдать тре�
бования безопасности. Наконец, в Сочи будет уже�
сточен энергетический контроль, чтобы город бес�
перебойно снабжался электроэнергией.

В 2008 году планируется создать специальное
управление Ростехнадзора по организации эко�
логического и технологического надзора при реа�
лизации Федеральной целевой программы «Раз�
витие Сочи как горноклиматического курорта
(2006—2014 годы)».

«Российская газета».

С делами времен Большого террора теперь сможет озна4

комиться любой желающий. Покров тайны спадет с су4

деб тысяч людей, ставших жертвами массовых репрес4

сий в СССР в период с конца 204х до начала 504х годов

прошлого века. Федеральная служба безопасности Рос4

сии рассекретила архивные документы тех лет, и увидеть

их теперь не составит труда.

ФСБ открыла 
материалы репрессий

Сочи берут под контроль
По данным опроса населения, проведенного в конце

июня 2007 года Всероссийским центром изучения об4

щественного мнения, при ответе на вопрос, за какую

партию вы бы проголосовали, если бы выборы в Госу4

дарственную Думу состоялись в ближайшее воскресе4

нье, голоса распределились следующим образом:

«Единая Россия» — 51 процент опрошенных, КПРФ

— 6 процентов, ЛДПР — 6 процентов, «Справедливая

Россия» — 4 процента. Рейтинг остальных партий на4

ходится в рамках статистической погрешности.


